

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

	"Encapuchados acribillan a un comandante"
	"246 desaparecidos ?"
	"Darán seguro a los que paguen predial"
	"Gemelos asesinados"
	"Olvera creará ente catastral"
	"A personas discapacitadas ¡Inclusión laboral!"
	"Seguro contra robo a vivienda anuncia alcalde"
	"Bienvenidos a clases"
	"Duplica las cifras abandono de panistas, confirma García"
	"Se desinfla AN en Veracruz, DF y Edomex"
	"Da GDF "regalazo" y, aún así, lo timan"
	"EPN ofrece nuevo rostro del campo; "queremos poner un alto a la especulación"
	"Falla soberanía alimentaria; altas, las importaciones"

INSTITUCIONAL

Crónica-Preparado financiamiento de partidos para este 2013: IEEH: Están listos los oficios que entregará el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH) a los siete partidos políticos respecto a sus montos de financiamiento tanto por actividad general como electoral para los comicios del 2013, informó el secretario general, Francisco Ortega Sánchez. El presupuesto fue rectificado conforme al salario mínimo vigente y la actual normativa. Aprobó el Congreso local 249 millones de pesos para actividad general y electoral del IEEH, por ello el consejero presidente, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, el secretario general, así como los integrantes de la Coordinación Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos elaboraron el anteproyecto para el financiamiento de partidos durante los primeros seis meses del 2013. Las cantidades que reparte el órgano electoral son acordes al número de salarios mínimos que obtiene cada partido en seis meses, según los resultados electorales de la última contienda a diputados locales en 2010, además el IEEH ahora considera un nuevo monto para actividades de capacitación y formación política de la mujer, 2 por ciento del financiamiento aprobado. "El 7 de enero, el IEEH gira un oficio a cada partido, dando a conocer este proyecto y que ellos lo revisen, en caso de que existiera alguna observación deben presentarla antes del 15 de enero". Ortega Sánchez explicó que el número de salarios mínimos destinado a cada cúpula no varía, pero la cifra de este sueldo fue modificada, de 54.47 a 61.38 pesos. Es decir, que de enero a junio el IEEH entregará aproximadamente 35 millones 336 mil 97.72 pesos. El Partido Acción Nacional (PAN) recibirá 5 millones 484 mil 425.76 pesos; el Revolucionario Institucional (PRI), 9 millones 667 mil 350; de la Revolución Democrática (PRD) 6 millones 679 mil 862.64; Nueva Alianza, 4 millones 886 mil 707.32; el Verde Ecologista (PVEM) 3 millones 93 mil 552; mientras que Partido del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC) obtendrán 2 millones 762 mil 100 pesos. A estos presupuestos el IEEH otorgará 2 por ciento de recursos, como lo establece la actual reforma electoral, para actividades referentes a la participación y adiestramiento del

sector femenino. **FECHAS CLAVE.** El pasado 6 de enero venció el plazo para que asociaciones políticas presentaran su registro formal ante el IEEH, el secretario general señaló que cualquier agrupación de ciudadanos puede solicitar su inscripción, como antecedente para eventualmente convertirse en partido. "Debe estar constituida hace un año, por lo menos, informar ante quién está constituida, qué notario público avaló en su momento, número de asambleas, padrón de afiliados que debe ascender por lo menos al .24 por ciento del listado nominal, entre otros requisitos". Según el calendario electoral para la contienda para elegir diputados locales, este 7 de enero la Coordinación Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos emite públicamente los montos específicos para cada partido por actividad general y electoral, de tal forma que el Consejo General del IEEH apruebe este financiamiento el próximo 15 de enero. De igual forma, es la fecha límite para que los militares en servicio activo que pretenden ser elegibles para diputados locales renuncien a su cargo. **(Gabriela Porter, página de internet)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-Acusan a Morena por desmanes en Progreso: El secretario de Formación Política del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) Hidalgo, Héctor Legorreta Cantera, reveló que existe una lista de 40 integrantes de Morena de Progreso de Obregón quienes tienen órdenes de aprehensión por los desmanes en la alcaldía de aquel municipio. Aseguró que los integrantes de Morena nada tuvieron que ver en los desmanes de la alcaldía de Progreso de Obregón en meses pasados. "Tenemos información de que existe una segunda lista de órdenes de aprehensión en contra de 40 compañeros que la mayoría de ellos están en Morena, no participaron en la toma de la alcaldía", refirió. Acusó a la administración estatal de querer desarticular al Movimiento de cara a su conformación como partido político. "El gobierno del estado está en acto sumamente autoritario está queriendo desarticular el asunto de Morena antes de que se haga", dijo. Comentó que incluso el presidente nacional de Morena, Martí Batres, tiene conocimiento de la situación por lo que Progreso de Obregón será de los primeros tres Comités Municipales que se conformen en Hidalgo. "Martí tiene conocimiento de la situación y el día 13 de enero, que es la instalación del Comité Municipal Progreso, vendrá a dar un respaldo a los compañeros sobre esta situación que se está presentando", dijo. Legorreta Cantera aseguró que la información con la que cuentan de que 40 simpatizantes tienen órdenes de aprehensión es fidedigna. "Es información fidedigna y nos la dieron los mismos compañeros de Progreso porque varios de ellos están en la lista", sostuvo. El integrante de Morena pidió a la administración estatal que deje estas persecuciones. "No tiene sentido que el gobierno del estado esté haciendo este tipo de persecuciones". Asimismo, subrayó que fue la gente de Armando Meraz quien tomó la alcaldía de Progreso de Obregón hace unos meses y no la gente de Morena. "Ellos fueron lo que hicieron la toma de la presidencia municipal, en ese momento nosotros estábamos en campaña y los compañeros de Morena estaban más enfocados en lo que era la campaña de López Obrador más que en cualquier conflicto que hubiera ahí". Dejó en claro que Armando Meraz no forma parte del Movimiento de Regeneración Nacional Hidalgo. "Hay un equipo que originalmente ha traído los trabajos de Progreso de Obregón, yo hasta donde conozco Armando Meraz se quiere sumar a los trabajos de Morena, pero actualmente él no forma parte del Movimiento", explicó. **Claves Piden registro** - Héctor Legorreta Cantera, mencionó que el día de mañana acudirán al Instituto Federal Electoral (IFE) en la Ciudad de México para solicitar el registro de Morena como partido político. - "Va a ir todo el Comité Ejecutivo Estatal a acompañar al Comité Nacional y también va a ir otros compañeros de Hidalgo", sostuvo el secretario de Formación Política de Morena Hidalgo. - Agregó que a partir del este 8 de enero iniciará la afiliación al Movimiento de Regeneración Nacional Hidalgo. En Pachuca se instalará un módulo en las inmediaciones del Reloj Monumental. **(Alejandro Reyes, página 12)**

Milenio-PRI va por 2 mil agremiados con discapacidad en Hidalgo: El coordinador de los Asuntos de las Personas con Discapacidad del PRI en Hidalgo, Adrián Ávila Martínez, detalló la estrategia "Programa Uno por Diez" con el que se proyecta que una persona con discapacidad busque a otras diez para su afiliación y crear un padrón que registre sus perfiles profesionales para su inclusión en el sector productivo, con una meta de dos mil agremiados. En Hidalgo existe una población de 150 mil personas que tienen algún tipo de discapacidad, de la cual el 40 por ciento se concentra en la capital y menos del 30 por ciento son productivamente activos de manera autosustentable, "hemos abierto brecha para ser incluidos en la vida profesional", argumentó. "Esta área del tricolor contempla la designación de un representante discapacitado en cada municipio, quien por su condición entenderá mejor las necesidades y demandas del sector, entre las cuales inciden: salud e infraestructura", agregó el priista. La estrategia del PRI, según Ávila Martínez, es atender cinco tipos de discapacidad: motriz, visual, intelectual, auditiva y autismo, con la aplicación de rehabilitación y se dará seguimiento para su inserción en la vida política, social y sobre todo laboral, para ello considera necesario la concientización de los ciudadanos a través de una educación ética, además de la propuesta de iniciativas para la agenda legislativa local y la charla con empresarios. "En ese sentido, se tiene prevista la impartición del taller Discapacidad en Movimiento para alumnos de quinto y sexto grado de primaria y la realización de conferencias en universidades de toda la entidad, para la puesta en práctica de estas acciones agradeció el respaldo que le brinda la dirigencia partidista en la

persona de Ricardo Crespo Arroyo”, sostuvo. Asimismo, se trabaja en la vinculación con instituciones educativas para la firma de convenios de colaboración en pro de las personas con discapacidad y de escasos recursos. En próximos días, anunció el coordinador priista, se signará un acuerdo con un importante grupo transportista, para que las personas con problemas de ceguera puedan subir a los autobuses con su perro guía. Finalmente, Avila Martínez, hizo un llamado a las personas con discapacidad a expresar sus propuestas para impulsar el cambio que desean; a la sociedad y a los empresarios a mostrarse más sensibles y abrirse a la convivencia; “cómo contribuyo para ser un mejor ciudadano con discapacidad, pero también la sociedad debe responder al abrir los espacios y crear la infraestructura, a la igualdad de oportunidades: laborales, económicas y sociales”. **(redacción, página 12)**

Milenio-Debililitada la militancia del PAN: De los cinco mil 971 militantes activos que tenía el Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, poco menos de la mitad (dos mil 492) acudieron a refrendar su militancia en la renovación de los registros a finales del 2012. No solo en Hidalgo, sino a nivel nacional, el blanquiazul quedó debilitado en su estructura interna, según los primeros resultados del refrendo consultados en el documento Padrón Nacional Depurado en la página de Internet de Acción Nacional (www.pan.org.mx). Asimismo, de los 35 mil 374 panistas adherentes con los que antes contaba la dirigencia del PAN Hidalgo, ahora sólo dos mil 266 acudieron a renovar su militancia. Sin embargo, el área de prensa de los panistas en la entidad informó que está es una lista preliminar, ya que a partir de este lunes y hasta el 17 de este mes habrá un periodo de aclaraciones. Las cifras oficiales se tendrán el 23 de enero próximo. **(Misael Zavala, página 12)**

Criterio-Va PRI por todos los distritos; MC por tres: Mientras que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) asegura que va por el triunfo en los 18 distritos electorales de Hidalgo, Movimiento Ciudadano (MC) señaló que son tres zonas donde tienen amplias expectativas de triunfo; mientras que el Partido Nueva Alianza (Panal) espera por primera vez ir sin coalición. De cara a las elecciones de 2013, los dirigentes de los partidos políticos coinciden en que trabajarán en todos los distritos electorales; sin embargo, María Cruz García Sánchez, líder en la entidad de MC, prevé ganar distritos como Huejutla, Tula–Tepeji y Actopan, pues cuenta con presidentes municipales y regidores afiliados a su partido. “Básicamente estamos trabajando en cabeceras distritales federales”, dijo la directiva, quien añadió que por supuesto se buscará ganar los dos distritos de Pachuca y Tulancingo. Ricardo Crespo Arroyo, presidente del PRI en la entidad, con un espíritu triunfalista heredado por la pasada elección federal de 2012 donde su partido obtuvo el triunfo de las nueve diputaciones, se dijo seguro de que podrían repetir el logro. Crespo Arroyo indicó que se está trabajando en los 84 municipios de la entidad, en donde, por lo menos, en nueve fueron renovados comités para asegurar el triunfo en las urnas del próximo julio. Huejutla y Tulancingo, dos de los distritos más fuertes son municipios actualmente en manos de la oposición, por lo que el tricolor buscará recuperarlos. Cabe destacar que Luis Bernardo Arista, líder del Comité Ejecutivo Municipal del PRI en Pachuca, anticipó que recuperarán el Distrito I de Pachuca, diputación local que actualmente ostenta el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y el Partido Acción Nacional (PAN), que ganaron por coalición. Tras una elección federal donde el Panal fue solo, Heriberto Martínez Santiago, líder estatal del partido, explicó que son cerca de 18 comités municipales los cuales se renovarán próximamente. Martínez Santiago agregó que los 84 municipios cuentan con la presencia de su fuerza política, por lo que están preparados en caso de que la dirigencia nacional decida no formar coaliciones. Según el Comité Estatal del Panal, Tepeapulco, Actopan, Tulancingo Tula–Tepeji, Pachuca I y II son distritos con mayor militancia en la entidad. **PLATAFORMAS** Con una plataforma política cercana a las mujeres, discapacitados y adultos mayores, tanto el PRI como MC se dijeron dispuestos a luchar por este sector, toda vez que es donde se encuentra un fuerte número de votantes. En este sentido, MC insistió en que de estos sectores podrían salir incluso los perfiles para sus futuros candidatos; mientras que el PRI dijo que se busca premiar la lealtad y permanencia de sus militantes. **(Miriam Avilés, página 09)**

Criterio-Presentará PAN sólo a sus mejores candidatos: Alejandro Moreno Abud, presidente del PAN en Hidalgo, señaló que su partido será cauteloso para elegir a sus candidatos y candidatas a diputados locales, pues cumplirán con las cuotas de género que establece el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) y la anterior reforma a la Ley Electoral del Estado de Hidalgo. Lo anterior para evitar que de última hora tengan que cambiar a candidatos como ocurrió en el anterior proceso electoral federal, donde entrado casi a las campañas, tuvieron que bajar a sus candidatos hombres de Actopan y Tula de Allende para cumplir con la cuota de género. “Tomaremos en cuenta esa cuestión que no se sobrepase de un género u otro. Hay que tomar en cuenta que cuando son elecciones internas y democráticas, hay veces que gana determinado candidato”, dijo el panista. Moreno Abud manifestó que la labor de consensar a sus mejores cartas para los 18 distritos electorales lo está realizando Luís Baños Gómez, quien funge actualmente como coordinador general de las campañas. **(José Antonio Alcaraz, página 09)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

“No se generó información”

PLANO ESTATAL

Plaza Juárez-La Auditoría Superior del Estado impulsará el uso de la firma electrónica: Bajo la premisa de que la utilización de la tecnología en la rendición de cuentas es innegable e impostergable, en este 2013, la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) impulsará el uso de la firma electrónica avanzada. Así lo dio a conocer el titular de este organismo dependiente del Congreso del Estado de Hidalgo, Rodolfo Picazo Molina, quien afirmó que la modernidad en los procesos gubernamentales debe coadyuvar a la mejora de los mismos, sin olvidar que esta medida ayudará al ahorro en el uso del papel en la rendición de los informes de los entes públicos. El auditor hidalguense reiteró que debido a lo anterior, durante el ejercicio que acaba de dar inicio, la Auditoría Superior implementará la utilización de la Firma Electrónica Avanzada, mediante la cual los sujetos obligados habrán de rendir sus informes de Avance de Gestión Financiera trimestral. Picazo Molina subrayó que mediante el uso de Internet para la entrega de estos informes permitirá el uso de la firma en mención y la cual tendrá la misma validez legal como si ésta fuese impresa en papel, contando con el soporte de la misma tal y como lo dispone la Ley sobre el uso de medios electrónicos y firma electrónica para la entidad y su reglamento. Para la implementación de la firma electrónica en los siguientes meses, el auditor hidalguense comunicó que el proceso se comenzará con los 84 ayuntamientos de la entidad, posteriormente con las entidades paraestatales y los organismos descentralizados municipales. Finalmente, Rodolfo Picazo Molina, titular de la ASEH, resaltó que la factibilidad técnica de una solución como esta nueva herramienta reside, en buena parte, al auge de las telecomunicaciones, pues es a través de ellas como virtualmente todos los ciudadanos pueden disponer de la información de manera inmediata en forma y nivel apropiado. **(Natalia López Pazarán, página 03)**

Plaza Juárez-El gobernador recibió a 50 comisiones de todas las regiones en la entidad: El gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, inició sus actividades de este 2013, atendiendo a más de 50 comisiones de habitantes de todas las regiones de la entidad, en audiencia pública. Acompañado de los funcionarios que integran su gabinete, incluida la directora general del Sistema DIFH, Luz Elena Sánchez Tello, el Ejecutivo escuchó y atendió las peticiones y solicitudes de la ciudadanía que se dio cita en la Sala del Pueblo en Palacio de Gobierno, sede de dicha audiencia. Durante este diálogo franco y abierto, el gobernador escuchó diferentes temáticas, entre las que se destacaron, asistencia social, obra pública, planeación, salud y educación, por mencionar algunos. A lo largo de más de ocho horas que tuvo de duración dicha audiencia, el mandatario atendió uno a uno, a los ciudadanos que se dieron cita. **(redacción, página 03)**

Criterio-Cumplimos controles de confianza: Segob: El secretario de Gobierno de la entidad, Fernando Moctezuma Pereda, aseguró que Hidalgo es una de las excepciones que han cumplido con los controles de confianza con un alto nivel en los diversos mandos de sus corporaciones de Seguridad Pública. El funcionario destacó que “Hidalgo es de los que ya cumplió a niveles altos los controles de confianza”. Tras admitir que se enfrenta un escenario nacional complejo en el cumplimiento de esta obligación, señaló que deberá aprovecharse la ampliación que dio la autoridad federal para que el resto de los elementos sean evaluados. Moctezuma Pereda aseguró que se ha limpiado de riesgos al estado, sobre todo relacionados con la delincuencia organizada, por lo que consideró que “se van cumpliendo metas”. Cuestionado sobre el escenario que se perfila en 2013 para la entidad, el responsable de la política interna de la entidad acotó que se van generando los mejores escenarios para detonar el buen proyecto de desarrollo que el Ejecutivo impulsa, el cual redundará en una mejor calidad de vida para su población. Sobre la propuesta lanzada por el jefe de gobierno del DF, en torno a una tendencia metropolitana que pudiera incluir al estado, puntualizó que hasta el momento no se tienen acercamientos pero “lo importante es conocer la estrategia nacional, para que participe Hidalgo en todo esto”. **(Emmanuel Rincón, página 05)**

Criterio-Realiza Chong cambios en su equipo de trabajo: A un mes de tomar el cargo como secretario de Gobernación federal, Miguel Ángel Osorio Chong llevó a cabo los primeros movimientos en su equipo de trabajo. El exgobernador nombró a Gerardo González Espínola, Jefe de la oficina del secretario de Gobernación, en sustitución de Julio Manuel Valera Piedras, quien fue nombrado director general de Atención y Operación del Programa Oportunidades de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol). A través de un comunicado se informó que Gerardo González ocupó diversos cargos en la administración pública estatal, entre los cuales destacan el de representante del Gobierno de Hidalgo en el Distrito Federal, secretario de Gobierno, secretario de Desarrollo Económico, secretario de Turismo, entre otros. **(Miriam Avilés, página 05)**

Independiente-Tensa calma previo a elecciones: Si bien no considera focos rojos por el momento en Hidalgo, el gobierno estatal tiene puntos de atención en conflictos agrarios y protestas sociales para que no salten al ámbito electoral y obstruyan el proceso para renovar el Congreso local que iniciará en próximos días. Los 84 municipios divididos en 18 distritos electorales incuban viejas demandas, resentimientos añejos y hasta matices de intolerancia religiosa que podrían estallar en caso de no ser escuchados a tiempo. Fernando Moctezuma Perea, secretario de Gobierno, apuntó que la obligación de autoridades estatales es dar seguimiento a estos conflictos sociales no solo en procesos electorales. La dependencia a su cargo se reunió con la Unidad de la Fuerza Indígena Campesina (UFIC) y en próximos días con Antorcha Campesina y la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA) para revisar temas pendientes del año anterior. **(Víctor Valera, página 04)**

Independiente-Bienvenido a clases 668 mil 986 alumnas y alumnos: Hoy regresan a clases 668 mil 986 alumnas y alumnos de educación inicial, especial, preescolar, primaria y secundaria en Hidalgo, luego de concluir el periodo vacacional de invierno. De acuerdo con el calendario escolar oficial 2012-2013 de la Secretaría de Educación Pública (SEP) federal, el día de ayer concluyó el periodo de vacaciones por lo que este lunes regresarán a clases las y los alumnos hidalguenses, así como 32 mil 842 docentes de 7 mil 942 escuelas públicas y particulares. Asimismo, la SEP informó que en el país regresarán a clases 35 millones 500 mil alumnos, para continuar con el segundo periodo del presente ciclo escolar. Detalló que estudiantes del sistema educativo nacional vuelven a las aulas para continuar con el segundo periodo, al que se incorporarán 25 millones 700 mil estudiantes de los niveles preescolar, primaria y secundaria. También reanudan labores 9 millones 800 mil alumnos de bachillerato, capacitación para el trabajo y superior y un millón 800 mil maestros y directores de todos los niveles. La dependencia también destacó que del primero al 15 de febrero se llevarán a cabo las preinscripciones para ingresar a los niveles preescolar, primaria y secundaria para el ciclo escolar 2013-2014. **(Lourdes Naranjo, página 15)**

PLANO MUNICIPAL

Milenio-Darán seguro a los que paguen predial: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, dijo que para este año a quienes paguen su predial a tiempo tendrán automáticamente un seguro contra robos de hasta 20 mil pesos, el cual será válido sólo cuando se presente la denuncia del delito. "Esperemos que este año sea mejor que el pasado, se hizo la innovación de un seguro contra robo, que nunca se había otorgado. Es una práctica que se ha venido haciendo en otras capitales del país y ha funcionado, he tenido la oportunidad de compartir las experiencias con otros alcaldes". Según declaraciones del secretario de Seguridad Pública municipal, Rafael Hernández, a finales del año pasado detectaron una baja en el índice de asaltos a casa habitación, lo cual es un logro para la actual administración pues es de los delitos más comunes. A pesar de ello, García Sánchez aseguró que el dar este seguro a las personas no es bajar la guardia en el combate a los ladrones de casas, sino una manera de proteger a las víctimas del delito patrimonial "Eso es un plus, un extra que antes no existía, no con ello significa que con ello vayamos a reducir la lucha contra la delincuencia, pero según las estadísticas es de lo más frecuente que sucede en la ciudad, tenemos que seguir luchando para reduciré eso". El primer requisito para hacer válido este seguro es tener al corriente los pagos del predial, además de, en caso de sufrir el robo, tener una prueba de la posesión de los artículos correspondientes. "Es un seguro de 15 a 20 mil pesos, donde si tu llegas a tener un robo en tu casa, ya sea de televisión o cualquier electrodoméstico a través de la factura o un par de testigos que certifiquen que tenías eso, para recuperar de 15 a 20 mil pesos. Para hacer uso de este seguro deben de demostrar que pagaron el predial en tiempo, y en función poder tener derecho el seguro". Según el encargado de Casa Rule este es un programa que beneficiará a las personas en materia de seguridad, viendo algo en concreto después de pagar su predial, aunque este es el presupuesto más importante con el que cuenta el municipio para la recaudación. "Es un modelo que estamos utilizando este año y estoy seguro que debe de dar frutos y que en función de ello podamos cubrir las necesidades de la ciudad que sabemos que cada día son más", dijo García Sánchez. En el mismo tema del predial, el alcalde recordó que este año llegarán las boletas del predial con algunas modificaciones, esto no se debe a que haya subido el impuesto, sino en la actualización del cobro por metros cuadrados de cada predio. "Todo este año optamos por hacer una sensibilización en caso de que algún ciudadano tenga una diferencia en metros cuadrados, hay una leyenda donde se le informa que tiene una diferencia, y se le invita a actualizarse para tener derecho a ese seguro para que a partir del año siguiente sea de una manera obligatoria". Esta actualización de la información catastral se dio en la segunda mitad del año pasado, esto después de más de una década sin un programa como este. Para tal efecto, se realizaron vuelos para tomar fotografías aéreas y una supervisión terrestre para detectar nuevas construcciones. El objetivo del programa es aumentar en 30 por ciento la recaudación del predial, no aumentándolo, sino cobrando lo que debe ser. Además, para este año se dará la oportunidad de ponerse al corriente en las construcciones no reportadas en años anteriores en la capital. **Descuentos** La Tesorería de Pachuca vuelve a aplicar descuentos para las personas cumplidas en materia de pago de predial. La titular de la dependencia, Lilibian Verde, indicó que con ello

esperan llegar a la meta de recaudación, que es de unos 46 millones de pesos. "Quienes realicen el pago en el mes de enero obtendrán 25 por ciento de descuento; si lo hacen en febrero, el ayuntamiento les ofrecerá una descuento de 15 por ciento y, si acuden en mayo, el beneficio obtenido será sólo de 10 por ciento", explicó la funcionaria a finales del año pasado. Por su parte, el alcalde Eleazar García indicó que implementarán una campaña de sensibilización entre las personas para que paguen su predio, fuente primaria de ingresos propios del Ayuntamiento. "Viene una campaña importantes de sensibilización por la actualización catastral, que es un tema álgido porque cuando nos tocan nuestro bolsillo no nos gusta, pero hay que ser justos y pagar lo que tenemos", dijo. **(Alejandro Suárez, página 08)**

Independiente-Ayuntamiento inicia pruebas para programa Radar: La presidencia municipal de Pachuca colocó un piloto en tableros de medición de velocidad por carril con los que funcionaría el programa Radar que la dependencia pondrá en marcha este año. Así lo informó en entrevista el alcalde Eleazar García Sánchez tras participar en la tradicional rosca de Reyes del programa Navidad en familia, quien abundó que este será uno de los proyectos más importantes de su administración en 2013. Explicó que aunque no hay fecha para el inicio de la estrategia que tiene como objetivo evitar que los automóviles rebasen los límites de velocidad, la alcaldía se enfocará al trabajo de sensibilización entre la población, así como al análisis de la implementación del programa. En cuanto al monto de multas señaló que será realizado un análisis para determinar los precios, además está prevista la firma de convenio con la Secretaría de Finanzas del gobierno estatal para el cobro. Radar aplicó en Pachuca durante la administración del ex alcalde y actual senador, Omar Fayad Meneses. El hecho generó polémica alrededor de la administración. En su momento fue suspendido debido a inconformidades generadas entre la población, entre estas que su aplicación no fue consensada entre la ciudadanía, así como la legalidad de las multas. El edil abundó que algunos de los proyectos que continuarán en 2013 serán en el Vive tu centro y Vive tu ciudad. Anuncian audiencias públicas Eleazar García Sánchez dijo que en este año la presidencia aplicará un programa de audiencia pública en próximos días. Adelantó que será un esquema innovador pues además de brindar más cercanía, ofrecerá a la población servicios jurídicos, de salud y psicología. **(Laura Elizabeth Trejo, página 05)**

PLANO NACIONAL

Reforma-Da GDF 'regalazo' y, aun así, lo timan: El Gobierno del DF no sólo "regala" a una empresa privada el negocio millonario de la explotación de la publicidad en el Metro, sino que encima lo timan con el pago en especie que debería recibir. De acuerdo con las cláusulas del Permiso Administrativo Temporal Revocable (PATR) firmado con ISA Corporativo, cada mes la empresa debe pagarle al Sistema de Transporte Colectivo una contraprestación por 27.7 millones de pesos, de los que sólo 5.5 millones son en efectivo. El resto, que corresponde al 80 por ciento del pago, debe recibirlo el GDF en especie, esto es, en espacios publicitarios en el Metro para difundir campañas oficiales, lo que representaría 22.2 millones de pesos. Sin embargo, en un ejercicio realizado por REFORMA se pudo constatar que los espacios que ocupa el Gobierno de la Ciudad equivalen a tan sólo 9.8 millones de pesos, lo que deja en el aire el 55.9 por ciento del pago en especie y se traduce en 12.4 millones de pesos que la Administración local no ve. El ejercicio periodístico –en el que se contabilizaron todas las estaciones de 11 líneas del Metro y se hizo un muestreo de la publicidad colocada en los convoyes– arrojó que el Gobierno capitalino utiliza apenas 4 mil 345 espacios publicitarios de los 78 mil 203 que reporta ISA Corporativo como disponibles. El conteo, realizado los días 3 y 4 de enero, contempló las 175 estaciones con sus respectivos pasillos, escaleras y andenes. En tanto, en lo que se refiere a la publicidad que existe en los vagones, se tomó una muestra en un tren completo de cada línea y se multiplicó el promedio del costo publicitario que ocupa el GDF en cada tren por los 258 convoyes. Para que la empresa cumpla a totalidad con el convenio vigente desde octubre de 2010, el Gobierno debería tener los anuncios suficientes para sumar otros 12.4 millones de pesos y alcanzar así los 22.2 millones de pesos mensuales que le corresponden como contraprestación en especie. REFORMA dio a conocer la semana pasada que el GDF "regala" a ISA Corporativo, propiedad del empresario Hugo Camou, el negocio de la comercialización de la publicidad en el Metro, el cual tiene un potencial de ingresos de al menos 100 millones de pesos al mes. Sin embargo, el Gobierno apenas recibe 5.5 millones en efectivo por esta contraprestación. Dicho convenio existe desde 2002, pero fue renegociado en 2010 por el oficial mayor de entonces, Adrián Michel, quien ahora es diputado local del PRD, pero en peores condiciones para la autoridad, pues en años anteriores el Gobierno del DF recibía por ese concepto ingresos mensuales por 12.2 millones de pesos en efectivo. Al respecto, el Jefe de Gobierno capitalino, Miguel Ángel Mancera, se comprometió a transparentar dicho PATR e instruyó tanto a la Consejería Jurídica como al director general del Sistema de Transporte Colectivo, Joel Ortega, a revisar el esquema de conveniencia pactado con ISA. **(Rodrigo León, primera plana)**

Excélsior-EPN ofrece nuevo rostro del campo; “queremos poner un alto a la especulación”: El presidente Enrique Peña Nieto ofreció cambiar la cara del campo y llamó a todas las organizaciones campesinas para que vayan más allá de sus afinidades políticas e impulsen el sector. Al encabezar la ceremonia del XCVIII aniversario de la Ley Agraria, promulgada por Venustiano Carranza en 1915, anunció que la renovación implicará el restablecimiento de la fuerza y la rectoría del Estado para impulsar el desarrollo y el orden, y “poner un alto a la especulación”. El pasado 11 de diciembre, Peña Nieto anunció la generación de empleo y mejores salarios en el campo como parte medular de cinco objetivos para transformar el agro. Ayer, ante gobernadores y líderes campesinos, anunció que la nueva Secretaría de Desarrollo Agrario tiene cuatro principales objetivos: potenciar el desarrollo agrario en un clima de paz, certeza jurídica y armonía con el medio ambiente, promover el desarrollo habitacional y urbano del país, renovar e impulsar el desarrollo regional y propiciar el crecimiento ordenado de los asentamientos urbanos. **Peña Nieto promete dar nuevo rostro al campo** *El Presidente propone equilibrar el crecimiento rural y urbano, que se da a costa de tierras ejidales.* El presidente Enrique Peña Nieto convocó a todas las organizaciones campesinas, más allá de la afinidad política que tengan, a asegurar en los próximos años un nuevo rostro al campo nacional. En el marco de la conmemoración del XCVIII aniversario de la Promulgación de la Ley Agraria del 6 de enero de 1915, Peña Nieto invitó a trabajar para dejar atrás el campo de la pobreza y la marginación. En el salón Tajín del World Trade Center de Boca del Río, el titular del Poder Ejecutivo federal sostuvo que el objetivo de su gobierno será buscar un campo justo, rentable, productivo y sustentable. “La mejor manera de celebrar la promulgación de la Ley Agraria es elevando la calidad de vida de quienes viven en el campo nacional y dependen de él”, subrayó. El Presidente, quien estuvo acompañado por el gobernador de Veracruz, Javier Duarte, expuso que el mayor tributo que se puede rendir a Emiliano Zapata es trabajar para abrir nuevas oportunidades de bienestar y de progreso a las mujeres y a los hombres del campo. “El mejor reconocimiento a la vocación constitucionalista de Venustiano Carranza es adecuar nuestras leyes a las nuevas necesidades y condiciones de México”, resaltó. “Convoco a todas las mujeres y los hombres del campo a que alentemos esta sinergia transformadora de la realidad que vive el campo nacional”, insistió ante los gritos de apoyo de las agrupaciones allí reunidas. El mandatario federal pidió a las organizaciones campesinas que, con los pies plantados en la tierra y la mirada puesta en un horizonte mejor, se transforme el campo y con ello se impulse el movimiento de México en pleno siglo XXI. Expuso que lo que su administración busca es un desarrollo en orden, en legalidad y con justicia, y para tal efecto “queremos poner un alto a la especulación”. Peña Nieto se refirió a la importancia de poner orden en el desarrollo urbano del país. “Un ordenamiento de los asentamientos y centros de población, no podemos estar ajenos a que buena parte del desarrollo urbano de los últimos años se ha dado sobre áreas de propiedad social, sobre tierras ejidales o sobre pequeña propiedad, se trata de hacer una planeación integral del crecimiento urbano que permita armonizar perfectamente bien lo que debe de ser el desarrollo del campo”. Detalló que dicho impulso debe llevarse a cabo respetando siempre las condiciones ambientales y de desarrollo de las comunidades, y advirtió que de ello se encargará la nueva Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano, antes Secretaría de la Reforma Agraria. “En suma, esa Secretaría de la Reforma Agraria, o lo que era la Secretaría de la Reforma, bien sea dicho no desaparece, más bien se reforma, se transforma para que con nuevas atribuciones pueda realmente impulsar un nuevo desarrollo para el campo y la zonas urbanas del país”, aseveró el mandatario. “Hay que acercar la producción de núcleos agrarios al consumo de las ciudades, pero también debemos proteger el valor de la tierra y poner un alto a la especulación”, estableció. Vamos a establecer la fuerza y la rectoría del Estado, agregó, para propiciar un desarrollo en orden, en legalidad y con justicia; hagamos del territorio la base de la planeación social para el presente y para los años por venir. Asistieron al acto los gobernadores de Chiapas, Hidalgo, Yucatán, Zacatecas y Chihuahua, el titular de la Confederación Nacional Campesina, Gerardo Sánchez García, y el presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), César Camacho Quiroz. **Hace 98 años** La Ley Agraria de 1915 fue la primera disposición jurídica sobre la cuestión agraria y el precedente de las instituciones de este carácter en México. El 6 de enero de 1915 Venustiano Carranza emitió, en la ciudad de Veracruz, una ley cuyo principal objetivo era la restitución de tierras que habían sido enajenadas al campesinado desde las décadas previas al movimiento revolucionario. Carranza consideró indispensable “devolver a los pueblos los terrenos de que han sido despojados, como un acto de elemental justicia y como la única forma efectiva de asegurar la paz y promover el bienestar y mejoramiento de nuestras clases pobres”. Se establecía además la creación de una ley reglamentaria, que “determinará la condición en que han de quedar los terrenos que se devuelvan o se adjudiquen a los pueblos y la manera y ocasión de dividirlos”. Esta Ley Agraria, atribuida a Luis Cabrera, consigna parte de las demandas revolucionarias de los zapatistas. **Objetivos generales** El pasado 11 de diciembre Enrique Peña Nieto anunció que implementará una política de Estado a partir de cinco objetivos: **1.** Alcanzar un Campo justo con buenos servicios de salud y pensión para sus adultos mayores. **2.** Lograr un Campo productivo en el que se generen empleos locales y se eleven los ingresos. **3.** Consolidar un Campo rentable en el que el sector agroalimentario se vuelva más eficiente y competitivo. **4.** Afianzar un Campo sustentable en el que los rendimientos de las cosechas no se incrementen a costa de la destrucción de los suelos,

bosques y selvas. **5.** Garantizar la seguridad alimentaria de la población. **Atribuciones de la SEDATU** Ayer, en Veracruz, Peña Nieto presentó cuatro puntos clave que regirán las actividades de la nueva Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU): **1.** Potenciar el desarrollo agrario en un clima de paz, certeza jurídica y armonía con el medio ambiente. **2.** Promover el desarrollo habitacional y urbano del país. **3.** Dar un renovado impulso a la planeación para el desarrollo regional. **4.** Contribuir al crecimiento ordenado de los asentamientos urbanos y centros de población. **Veracruz ofrece su apoyo y compromiso** Veracruz se suma al llamado del presidente Enrique Peña Nieto para transformar al campo mexicano, porque los veracruzanos sabemos que no es un problema, sino la solución a muchos de los rezagos que tiene el país. "Le pedimos todo su apoyo, sí, pero también le ofrecemos todo nuestro compromiso y resultados para lograr este cambio", expresó el gobernador Javier Duarte de Ochoa ante el jefe de las instituciones de la nación. En la ceremonia conmemorativa por el 98 aniversario de la promulgación de la Ley Agraria del 6 de enero de 1915, dijo confiado que "la transformación de México tiene, ya, con Enrique Peña Nieto, una visión responsable y realista para dar respuesta clara y oportuna a las necesidades de la gente del campo". Ante más de 15 mil campesinos del país, cinco gobernadores, senadores, legisladores y líderes agrarios, Duarte de Ochoa fue claro al referirse a los grandes retos que el campo mexicano enfrenta. "Hoy no pueden seguir existiendo dos Méxicos totalmente distintos: el de los pocos que lo tienen todo, y el de muchos que poseen nada. "No podremos pensar en un México distinto, en un México listo para enfrentar con éxito los retos y tomar las riendas de nuestra realidad, si no somos capaces de dar respuesta a esas millones de personas que buscan salir de la pobreza extrema, acabar con la inseguridad alimentaria y evitar la migración forzosa por falta de mejores condiciones de bienestar", añadió el mandatario. **(Roberto José Pacheco, primera plana)**

La Jornada-México, con déficit en balanza de productos agropecuarios: Aladi: Importador neto de alimentos básicos, México es, junto con Panamá y Venezuela, uno de los 13 países que forman la Asociación Latinoamericana de Integración (Aladi) que presenta déficit en la balanza comercial de productos agroalimentarios. En una investigación sobre seguridad alimentaria y comercio intrarregional de alimentos, el organismo señala que el país importa alrededor de 30 por ciento del maíz que requiere la población, a pesar de que ese grano representa su principal alimento y que los cereales, en general, aportan 45 por ciento del aporte calórico de su dieta. Agrega: México registra bajos niveles de producción y altos índices de importaciones para el consumo doméstico de arroz y carne de cerdo. En carne bovina, aves y azúcar es casi autosuficiente. La Aladi advierte que el alza y la volatilidad de precios en los alimentos registradas el año pasado por la sequía en Estados Unidos ofrecieron oportunidades para los países exportadores netos de granos básicos, como Argentina, Brasil y Paraguay, pero desafíos negativos para los importadores netos de esos productos, en especial si sus importaciones dependen de Estados Unidos, como ocurre con México y los países centroamericanos y caribeños, que en muchos casos tendrían que cambiar el origen de sus importaciones. Si bien agrega que México es uno de los mayores exportadores de alimentos en América Latina y el Caribe, las estadísticas revelan que su producción apenas equivale a la mitad o a la tercera parte del maíz, arroz, trigo, carnes, lácteos, azúcar y oleaginosas que generan sus principales competidores, es decir, Argentina y Brasil, pero incluso hasta Colombia y Perú. Así, de 110 millones de toneladas de maíz que las 13 naciones de la Aladi –creada en 1980 para impulsar un mercado común latinoamericano– produjeron en conjunto entre 2011 y 2012, Brasil aportó 50.9 por ciento, Argentina 20.7 y México sólo 17.4 del total. De la producción de 27.7 millones de toneladas de trigo, 47.5 por ciento correspondieron a Argentina, 20.5 a Brasil y 13.2 a México. En arroz fueron 592 mil toneladas, pero México ni siquiera figura en los tres primeros lugares, pues sólo produjo 6 mil toneladas, contra 9.1 millones de Brasil, que representaron 50.4 por ciento del total, seguido de Colombia con 10 y Perú con 9.9. El estudio explica que el azúcar es uno de los pocos alimentos en que México tiene superávit, ya que exportó 17 por ciento de lo que produjo, pero aún así sólo contribuyó con 2.1 por ciento de las 50.9 toneladas generadas en la región, contra 71 por ciento de Brasil y 4.8 de Colombia. En carne bovina la producción ascendió a 16.8 millones de toneladas, pero la de México fue sólo la décima parte, contra 55.7 por ciento de Brasil y 15 de Argentina, mientras en lácteos la producción llegó a 78.2 millones de toneladas, de las cuales apenas 2.8 por ciento correspondieron a México, 41.1 a Brasil, 15.3 a Argentina y 9.4 a Colombia. Por último, en oleaginosas se produjeron 128.6 millones de toneladas, distribuidas así: 54 por ciento de Brasil, 38.2 de Argentina y 3.1 de Paraguay, porque nuevamente México no figura. No obstante, la investigación de la Aladi abunda que en México, como mercado doméstico de gran magnitud y baja o menor apertura comercial total, el comercio agroalimentario no tiene mayor peso en el producto interno bruto (PIB), aun cuando en términos absolutos es muy alto y mayor que en los demás países de la región. Así, el comercio agroalimentario representa apenas 3.7 por ciento del PIB mexicano y el cuarto más bajo para los socios de la Aladi, ya que en Venezuela representa sólo 1.2 por ciento y 3.4 para Brasil y Colombia. **(Susana González, primera plana)**

Universal-Se desinfla AN en Veracruz, DF y Edomex: Después de perder la Presidencia de la República, el PAN se quedará solamente con 20% de su padrón de militantes activos y adherentes. La mayor pérdida de afiliados se registró en Veracruz, Estado de México, Jalisco y Distrito Federal, de acuerdo con las cifras finales del registro de militantes disponibles en el sitio web del partido. El año pasado, el padrón panista llegó a ser de un millón 868 mil 567 militantes activos y adherentes. Sin embargo, luego de un periodo de refrendo abierto por el partido y que concluyó el 14 de diciembre, el *Registro Nacional de Miembros (RNM) del PAN quedó en 368 mil 253 militantes activos y adherentes, es decir, perdieron más de un millón y medio de militantes. De estos, 368 mil militantes que se mantendrán en las filas del PAN, 205 mil 33 son panistas activos y sólo 163 mil 220 adherentes. Estas cifras serán dadas a conocer hoy por el presidente del partido, Gustavo Madero Muñoz y David Gallardo, director del Registro. Desde ayer y hasta el 17 de enero, los panistas que refrendaron su militantes podrán hacer aclaraciones ante la instancia competente. El padrón definitivo — con las aclaraciones ya procesadas— se presentará el 24 de enero. Pierden simpatizantes El estado que más simpatizantes perdió fue Veracruz; en 2012 alcanzó a tener una militancia de 173 mil militantes (activos y adherentes) y en este 2013 sólo refrendaron su partidismo 35 mil 287, es decir, perdieron 137 mil 717 militantes. Le sigue el Estado de México. En 2012 registró una militancia de más de 160 mil panistas y en este 2013 sólo decidieron mantener su participación en el PAN, 23 mil 427 personas, es decir, perdieron 137 mil 239 militantes. En tercer lugar, se encuentra Jalisco, en donde durante 2012 el blanquiazul tuvo una militancia de 160 mil panistas y en 2013 se quedará con 27 mil 414, es decir, perdió 133 mil 349 albiazules. En cuarto lugar está el Distrito Federal, donde perdieron más de 85 mil militantes. En 2012 estaban inscritos 96 mil blanquiazules y para este 2013 sólo refrendaron su militancia 10 mil 784 personas. Baja California Sur fue la entidad que menos panistas perdió. En 2012 se registraron ocho mil 319 afiliados y en este 2013 la cifra quedará en dos mil 72 panistas, es decir, perdieron más de seis mil simpatizantes blanquiazules. Entre los personajes que abandonaron las filas del partido al no refrendar su militancia se encuentran: el ex presidente, Vicente Fox Quesada; y los ex gobernadores de Yucatán, Patricio Patrón Laviada, y de Tlaxcala, Héctor Ortiz Ortiz. El presidente nacional del PAN, Gustavo Madero Muñoz, ha asegurado que el blanquiazul se quedará con los militantes de “carne y hueso” y no “de papel”. “Lo que hace el refrendo es separar todos aquellos registros que tenemos que solamente corresponden a un nombre o un listado nominal, pero que no participan activamente en nuestro partido y que nunca lo han hecho”, explicó el dirigente en entrevista con este diario. Dijo que el blanquiazul perderá más de la mitad de sus militantes debido a que muchos sólo se acercaron a esta fuerza política por el interés de lograr un puesto en el gobierno Federal. “Muchos se afiliaron al PAN cuando éramos gobierno Federal porque buscaban una chambita o algo así. Ahora les puedo adelantar que vamos a perder a más de la mitad de los militantes”. **(Horacio Jiménez, primera plana)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-El asalto a la razón...

De indignos, la Asamblea del DF: Aunque casi todos han cometido alguna pendejada, es improbable que otros congresos locales le ganen a la Asamblea Legislativa del DF en la miserable tarea de degradar a uno de los tres Poderes de una entidad federativa: el suyo propio. Los diputadetes locales hicieron eso la última semana de 2012, denotando su desprecio a la institucionalidad para la procuración y la impartición de justicia, al modificar el Código Penal con el único motivo de favorecer a las 14 personas que fueron consignadas por ataques a la paz pública en los vandálicos y pandilleriles actos del 1 de diciembre. En vez de que a los culpables de ese delito se les castigue con penas que iban de cinco a 30 años de cárcel, las sentencias irán de solo dos a siete años, con lo que se garantiza impunidad a quienes cometan acciones equivalentes a las de aquel día. Aunque se desconoce al autor o autores intelectuales de tamaña marranada, conviene tener presentes los nombres y mambretes partidarios de quienes operaron este atentado contra el Poder Legislativo del DF y contra el más elemental sentido común o de justicia. La propuesta fue de los integrantes de la eufemística Comisión de Administración y Procuración de Justicia, los perredistas Antonio Padierna Luna, Arturo Santana Alfaro, Gabriel Antonio Godínez Jiménez, Manuel Alejandro Robles Gómez, Daniel Ordóñez Hernández y Lucila Estela Hernández, alcahueteados por la panista Olivia Garza de los Santos, el verde Jesús Sesma Suárez y el priista Armando Tonatiuh González Case. Con el aplastante apoyo perrediano, la modificación hará que si a usted, lector, en un ataque de indignación contra Enrique Peña Nieto, se le ocurre acribillar con petardos y destrozar con zapapicos las esculturas o serruchar las alas de la ángela en la Columna de la Independencia; saquear y devastar un Vips, destruir teléfonos públicos, casetas y patrullas policiacas o quemar las puertas de Palacio Nacional, no tenga mayor problema. Y si, como sucedió ese 1 de diciembre, incendia con bombas molotov a cuatro, cinco y hasta quién sabe cuántos policías, nadie lo acusará de intento de homicidio, así que nadie lo asuste con penas carcelarias. A los mismos despreciables asambleístas que, de seguir el anterior gobierno, estarían lamiendo las suelas de los zapatos de Marcelo Ebrard, les valió una pura y

celestial chingada la explicable iniciativa que les envió esa misma última semana de su gestión, en la que proponía equiparar los ataques a la paz pública con el delito de terrorismo (y en consecuencia endurecer el castigo). De rebote, la reducción benefició también a otras 18 personas, una procesada por el bombarzo de 2008 en la avenida Chapultepec (destinado a matar policías). En agravio del honor de los 14 por quienes se hizo la reforma, lo hecho implica que, antes que el Poder Judicial, los diputados locales los hallaron culpables y solo quisieron aminorarles el castigo. Pobres beneficiados: ya nadie sabrá nunca si en realidad eran inocentes... **(Carlos Marín, primera plana)**

Milenio-La Historia en Breve...

¿Sabrá Morena abrir las ventanas?: Leí en estos días algo del sociólogo español Manuel Castells, según el *Social Sciences Citation Index*, uno de los cinco científicos sociales más citados en el mundo. Dice que la izquierda ha desaparecido y que, en buena medida, su regreso dependerá del talento que tenga para combinar el espacio de comunicación (esencialmente en internet y las redes sociales) con el espacio de reunión: calles, plazas, congresos. Si lo consigue, los votos llegarán. Pueden tardar, pero llegarán. "El punto central hoy para un político, de izquierda o derecha, es conservar el puesto", explica Castells. "Entonces la clase política se reproduce a sí misma y hace un mundo cerrado, sin aire. Pero internet ha abierto las ventanas. En internet la gente puede decir lo que quiera. Hoy hay movimientos que nacen en la red y se organizan en el espacio urbano. Como la ocupación del espacio urbano no se puede eternizar, a veces de eso se encarga la policía, se repliegan en la red, pero no desaparecen". Recupero estas ideas porque mañana comienza la afiliación a Morena, llamado a ser el primer partido de la izquierda mexicana del siglo XXI. La razón uno para afiliarse a Morena, dice el líder Andrés Manuel López Obrador, es formar parte de un espacio abierto para quienes buscan ser felices y la felicidad de otros. La dos es convertir el sentido de servicio en virtud. Suena bien. Veremos si Morena es capaz de aplacar a sus jerarcas y conectar con la primera generación de mexicanos de izquierda del siglo XXI: la izquierda de la red. Esa que sabe que quien controla la comunicación controla el poder. Y que ya aprendió a controlar la comunicación. **(Ciro Gómez Leyva, página 02)**

Milenio-Trascendió...

:Que el presidente **Enrique Peña Nieto** se reunirá con los senadores de su partido en la próxima plenaria que tendrá lugar en la Riviera Nayarit y que coordinará **Emilio Gamboa**.

Se tiene previsto que acudan otros funcionarios, entre estos el secretario de Gobernación, **Miguel Ángel Osorio Chong**, para analizar la agenda legislativa que estará lista para finales de este mes.

:Que después de 12 años de ausencia, regresó a Veracruz la ceremonia de la promulgación de la Ley Agraria del 6 de enero de 1915, a la que asistieron más de 15 mil campesinos, cinco gobernadores, legisladores y líderes de la CNC.

Y aprovechando el multitudinario acto en el World Trade Center de Boca del Río, el gobernador **Javier Duarte** pidió y ofreció apoyo a **Enrique Peña Nieto** para lograr el cambio que propuso el Presidente para el campo mexicano.

:Que hoy el canciller **José Antonio Meade** dará un golpe de timón a la política exterior mexicana, al anunciar a embajadores y cónsules la nueva agenda diplomática.

El objetivo de la Secretaría de Relaciones Exteriores es dar nuevo impulso al liderazgo del país como actor global y acabar, de plano, con la mala imagen que arrastra, todo en una reunión que sostendrán los diplomáticos con miembros del gabinete para conocer los lineamientos de la nueva administración.

:Que el alcalde perredista de Cancún, **Julián Ricalde**, anda muy nervioso con la captura por peculado de **Carlos Trigos**, ex tesorero de **Greg Sánchez**.

Y es que **Trigos** fue quien le recomendó a **Ricalde** a dos de sus principales funcionarios: el tesorero, **Leonel Sauri**, y el director de Finanzas del ayuntamiento, **Marcelo Guzmán**, quien trabajara como gerente de Grupo Siden, empresa propiedad del ex funcionario encarcelado.

:Que el programa de despistolización ha tenido tanto éxito que la Iglesia trabajará junto con el Gobierno del Distrito

Federal para impulsar la entrega de pistolas, *cuernos de chivo* y hasta granadas en la delegación Gustavo A. Madero.

El promedio es de 60 armas diarias recibidas en este proyecto. Por lo que **Miguel Ángel Mancera** continuará apoyándolo.

(redacción, página 04)

Criterio-Jaque Mate...

Gasolinazo: El aumento de 11 centavos al precio de las gasolinas este 5 de enero generó los tradicionales cuestionamientos populistas. Un nuevo "gasolinazo" dijeron medios y políticos. La verdad es que se trata de una medida valiente para reducir un subsidio que solamente en 2012 ascendió a 206 mil millones de pesos. El subsidio a las gasolinas es el "programa social" más oneroso de México. Según el Informe de Desarrollo Humano México 2011 de la ONU, nuestro gobierno dedica cuatro veces más a subsidiar la gasolina que a todos los programas de combate a la pobreza. La Secretaría de Hacienda señala que 43 por ciento del subsidio a las gasolinas beneficia a 10 por ciento más rico de la población, mientras que el 10 por ciento más pobre recibe 0.6 por ciento. Se trata del subsidio más regresivo que pudiéramos imaginar. Es, además, el principal factor en el alto consumo energético de nuestro país. Este subsidio no es solamente producto de que México importa la mitad de las gasolinas que consume. Existiría aun cuando el país fuera autosuficiente. También en la gasolina producida en México hay un subsidio. Éste no depende del costo de producción. El que Pemex venda gasolina en México a un precio inferior al que podría obtener en otro mercado implica que deja de ganar un dinero que podría utilizarse para otros propósitos, como la inversión productiva o el apoyo a quienes menos tienen. Vender a un precio inferior al de mercado es, para los accionistas de Pemex, perder un "costo de oportunidad", lo cual es igual a perder dinero de cualquier otra forma. Hay quien piensa que Pemex no tiene accionistas y no importa que pierda dinero. Nada más falso. Los accionistas son los ciudadanos mexicanos y al malbaratar la gasolina lo que hacen los políticos es robarles. Para el más pobre de los pobres, la participación en Pemex es su único activo real. Robar de esta participación para beneficiar a los más ricos es, más que regresivo, inmoral. Algunos argumentan que deben suspenderse los aumentos a las gasolinas porque provocarán inflación. El subsecretario de Hacienda afirma que el alza de 11 centavos del 5 de enero generará un aumento de 0.01 por ciento en los precios generales. Un informe de Banorte avala esta predicción. Pero vamos a suponer que el impacto inflacionario fuera mayor. Esto sólo indicaría que el nivel de precios no era real porque se sustentaba en un costo falso de las gasolinas. Y los precios tarde o temprano suben a su nivel natural. Países con altos precios de las gasolinas, como Alemania o Brasil, no tienen necesariamente inflaciones altas. En cambio Venezuela, con los precios más bajos de América, es el país con mayor inflación del continente. Es muy fácil cuestionar a un gobierno por subir el precio de las gasolinas. Por eso Vicente Fox, incapaz de manejar la crítica, regresó al subsidio cuando éste ya había sido eliminado. Felipe Calderón lo mantuvo pese a estar consciente de sus males. La secretaria general del Acuerdo Marco para Combatir el Cambio Climático, Christiana Figueres, dijo en Davos en 2011 frente al presidente Calderón: "Los países no pueden seguir importando combustibles fósiles y, además, subsidiándolos. Éste es el mayor ejemplo de falta de visión de largo plazo". Calderón asintió, pero sus tímidos ajustes hicieron que el subsidio alcanzara niveles elevadísimos. Enrique Peña Nieto está tomando la decisión correcta al acelerar los aumentos. Habrá que ver, por supuesto, si resiste la presión política. Quienes la ejercen dirán que actúan en beneficio del país. En realidad quieren que el gobierno siga robando a los pobres para beneficiar a los ricos. **Cigarrillos** Entre 2011 y 2012 la Cofepris decomisó 150 millones de cigarrillos, un aumento de 400 mil por ciento sobre 2010. Muchos más, sin duda, se vendieron a los consumidores. El impuesto exagerado al tabaco ha creado un mercado negro que antes no existía. **(Sergio Sarmiento, página 21)**

Excélsior-Juegos de poder...

Este año: Este año la OCDE publicó un estudio que demuestra que los mexicanos pagamos mucho por los servicios de telefonía fija y móvil, además del acceso a banda ancha. Esto se debe a la dominancia que tienen las empresas de **Carlos Slim** en esos mercados. "La pérdida de bienestar atribuida a la disfuncionalidad del sector mexicano de las telecomunicaciones se estima en 129 mil 200 millones de dólares (2005-2009), es decir, 1.8% del PIB anual", reveló la investigación.

Este año permaneció en la cárcel **Florence Cassez** quien, de acuerdo a la justicia mexicana, es culpable de los delitos de secuestro, portación de armas de uso exclusivo del Ejército y delincuencia organizada. El problema es que no le respetaron su derecho a un debido proceso judicial: su detención y procesamiento fueron un *cochinerito*. El caso llegó a la

Suprema Corte de Justicia. El proyecto del ministro **Zaldívar** proponía liberarla porque las pruebas carecían de fiabilidad. La propuesta no fue aprobada. El año que entra se presentará un nuevo proyecto.

Este año falleció **Miguel de la Madrid**, presidente de México entre 1982 y 1988. Fue un funcionario serio y tremendamente responsable. Le tocaron tiempos muy difíciles. No se tentó el corazón en tomar decisiones duras e impopulares. Tuvo errores y fracasos, pero fue el Presidente que puso los cimientos para la modernización económica del país. Comenzó a dismantlar el exagerado intervencionismo del Estado en la economía. Y, tan sólo por eso, acabó siendo un gobernante con amplio saldo positivo.

Este año hice una apuesta con mi colega **Macario Schettino**. Él estaba preocupado por el posible regreso del PRI a Los Pinos con la posibilidad de una mayoría en ambas Cámaras del Congreso. Pensaba que, de darse este escenario, vendría una restauración del régimen autoritario. Yo no lo creía y por eso cruzamos una apuesta. **Peña Nieto** efectivamente ganó la Presidencia, pero el tricolor no obtuvo mayoría en el Legislativo. La apuesta, por tanto, quedó en el limbo. Lo cierto es que los primeros pasos del nuevo Presidente no apuntan hacia una restauración autoritaria, sino hacia una audaz agenda reformista.

Este año los mexicanos, en especial los que nos gusta el fútbol, tuvimos una maravillosa experiencia: México pasó de tener un seleccionado nacional de "ratones verdes" a uno de campeones olímpicos. Hoy las nuevas generaciones de niños y adolescentes ven, a diferencia de lo que me tocó vivir a mí, a futbolistas exitosos.

Este año **Javier Sicilia** la volvió a pegar. Durante la elección presidencial, el movimiento de víctimas de la violencia se reunió, por separado, con los cuatro candidatos. El poeta tomó el micrófono y les recetó una serie de críticas durísimas a cada uno de ellos, una muestra más de cómo el país ha cambiado para bien en las últimas décadas. Luego llevó su movimiento a Estados Unidos con una nueva Caravana por la Paz. Posteriormente, el nuevo Presidente anunció que retiraba sus objeciones a la Ley de Víctimas que **Calderón** había vetado.

Este año **Marcelo Ebrard** se equivocó, 2012 era su oportunidad de oro para lanzarse como candidato presidencial desde su exitosa gestión como jefe de Gobierno del Distrito Federal. **Ebrard**, sin embargo, decidió abrirle paso a **López Obrador** y posponer la inevitable pelea con él para 2018.

Este año murió **Alonso Lujambio**, politólogo serio y comprometido con la democracia, excepcional maestro, ex consejero del IFE, investigador de los casos Pemexgate y Amigos de Fox, ex comisionado del IFAI, ex secretario de Educación Pública y ex senador. El maldito cáncer se lo llevó. Se le extraña. Este año entró en vigor una nueva regla, la iniciativa preferente del Ejecutivo, que pronto demostró que tiene grandes beneficios para fortalecer el poder del Presidente frente al Congreso. Gracias a ella se aprobó la reforma laboral. Este año la izquierda fue unida a las elecciones, pero después comenzó un proceso de divorcio entre los socialdemócratas y los semileales a las instituciones. **López Obrador** se separó del PRD para formar su nuevo partido Morena. Este año la Marina abatió a **Heriberto Lazcano**, líder de *Los Zetas*. Luego su cadáver desapareció, el perfecto epílogo para un gobierno, el de **Calderón**, que se caracterizó por una falta de profesionalismo y de seriedad en el combate al crimen organizado. Este año se reeligió **Barack Obama** como Presidente de Estados Unidos y el electorado de Colorado y Washington legalizó la marihuana con fines recreativos. Este año, con estas historias y más, está terminando. Por lo pronto, este columnista tomará un par de semanas de vacaciones de tal suerte que *Juegos de poder* volverá a aparecer el martes 8 de enero. A todos los lectores, les deseo un magnífico 2013. **(Leo Zuckermann, página de internet)**

El Universal-Bajo Reserva:

EL ENCUENTRO del secretario de Hacienda, Luis Videgaray, con la senadora perredista Dolores Padierna, la semana pasada, está teniendo en el principal partido de la izquierda mexicana el efecto de una bomba de profundidad. Doña Dolores, esposa del controvertido René Bejarano, encabeza la estrategia para minar el liderazgo de la corriente Nueva Izquierda, conocida como Los Chuchos, que encabeza Jesús Zambrano, dirigente nacional del partido del sol azteca. En el interior del organismo se entiende que el encuentro asume la fractura interna del perredismo y abre una segunda vía de diálogo con la facción disidente. La apuesta luce alta, nos aseguran.

OTRO FRENTE de batalla en el interior del PRD se libra en la Asamblea Legislativa de la capital del país, donde las corrientes han puesto en predicamento en varias ocasiones la postura del nuevo jefe de gobierno, Miguel Ángel Mancera.

El caso más singular ocurrió la madrugada del 31 de diciembre, cuando un grupo de legisladores perredistas, alentados por Víctor Hugo Lobo —ex delegado en Gustavo A. Madero y cercano al citado René Bejarano—, se alió con el PAN para demandar que en el presupuesto 2013 de la ciudad, 20% de los recursos fueran administrados directamente por los jefes delegacionales. Manuel Granados, coordinador de la bancada, suspendió la sesión a medianoche del día 30 para regresar al huacal algunos votos que buscaban arrodillar al GDF.

CUANDO EL GENERAL divisionario Moisés García Ochoa se estrene como jefe de la región militar asentada en Torreón, Coahuila, y bajo cuya jurisdicción se ubican esa entidad, lo mismo que Durango y Chihuahua, confirmará que La Laguna es ya la región más violenta del país, con un agregado singular: cada día hay patrullas militares y de Policía Federal en la zona, pero los vecinos se quejan de que todos saben quiénes son los malos, dónde viven, qué políticos son sus aliados, pero nadie los toca. Que las cosas cambien dependerá, nos aseguran, de los gobernadores priístas Rubén Moreira, coahuilense, Jorge Herrera Caldera, de Durango.

DESDE PUEBLA circulan ya las invitaciones para el segundo informe de gobierno, el próximo martes 15, de Rafael Moreno Valle. Nos afirman que la ceremonia subrayará que se trata del mandatario más decepcionante de los que arribaron al poder —los otros fueron Gabino Cué, de Oaxaca, y Mario López, de Sinaloa— como producto de una alianza entre partidos opositores al PRI. Don Rafael, nos dicen, vive un penoso aislamiento político en su estado, especialmente para quien en los primeros meses de su gestión se presentó como modelo de modernidad, que quedó reducida a fatuidad.

FRANCIA ESPERA* ya en su territorio a la connacional Florence Cassez, quien purga una sentencia como secuestradora, pero que aguarda una nueva sentencia de la Corte sobre su caso. La ministra ponente, Olga Sánchez Cordero, no ha dado luces sobre fechas ni sobre sentido de su resolución, que debe ser votada en el pleno. Pero en París tienen sus cálculos. Y creen que la espera no será larga.

(redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

AQUELLOS que le saben a las sumas y a las restas presupuestarias ven muy extraño que el Gobierno del DF y la Asamblea Legislativa digan que el recorte al gasto en educación se superará con 100 millones de pesos de transferencias federales.

EL ASUNTO es que las cuentas no salen pues, a pesar de que los recursos para el Instituto Local de Infraestructura Física Educativa quedarán muy cerca de los 134 millones de pesos que tuvo el año pasado, las necesidades para el 2013 son mucho mayores.

¿PUES qué nadie se acordó de que la nueva secretaria de Educación del DF, Mara Robles, solicitó 350 millones de pesos para reparar 70 escuelas que necesitan trabajo para garantizar su seguridad estructural? Es pregunta que revisa los cimientos.

AL GOBERNADOR de Tlaxcala, Mariano González Zarur, los Reyes Magos no le cumplieron sus deseos.

Y ES QUE pasados seis días de que inició el año, es hora que el Congreso local no ha aprobado el Presupuesto 2013 para esa entidad y la presiones por los recursos están de a peso.

ES EL CASO del Instituto Electoral del estado que ayer inició formalmente el año electoral en el que se elegirán 32 diputados locales y 60 alcaldes... pero sin dinero.

ADEMÁS, González canceló un acto denominado Segundo Informe Ciudadano que tenía programado para el 14 de enero en el Centro de Convenciones de Tlaxcala.

Y DICEN por allá que la cancelación se debió a que sindicalistas y maestros planeaban armarle un relajito con marchas y plantones.

PARECE que, al menos para ese gobernador, el 13 sí resultó de mala suerte.

EN LEÓN, el futbol se convirtió en un tema de alta seguridad.

LUEGO de tantas broncas, heridos y abusos policiacos en las gradas del Estadio Noucamp, la alcaldesa priista Bárbara Botello ya puso el orden.

Y ES QUE el general Miguel Pizarro, secretario de Seguridad Pública, encabeza los operativos desde la zona más candente del inmueble.

ESTE fin de semana, Pizarro arrancó el torneo de la Liga Mx en la primera fila del lugar reservado para los seguidores del visitante Querétaro y estuvo acompañado por Francisco Aguilera, director de la policía.

Y NO ES por nada, pero Pizarro tiene mucha experiencia en lides bastante complicadas pues ha sido agregado militar y aéreo de la embajada de México en Colombia, comandante de la Guarnición Militar en Ciudad Juárez, coordinador del CISEN en Chiapas y jefe de la Policía Judicial Federal Militar, entre otros cargos.

ASÍ ES que se da por descontando que el futbol en León volverá a ser un espectáculo seguro.

QUIENES pensaban que el pleito en el PRI del DF había terminado con la llegada de Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre a la presidencia del partido a nivel local se equivocan.

CUENTAN que este fin de semana la ex lideresa nacional y actual diputada local tricolor, María de los Ángeles Moreno, encendió la mecha para una nueva revuelta.

INVITÓ a consejeros políticos locales a partir una Rosca de Reyes y dicen algunos de los presentes que les pidió firmar un documento para impugnar la elección interna.

SEGÚN esto, la también ex senadora anunció, así nomás como de pasadita, que conformará una corriente local y que incluso la va a registrar ante el CEN de su partido. COMO quien dice, primero partieron la rosca para después partirse la m...ilitancia.

(redacción, página 10)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto opuesto...

¿Qué le pasó al PAN?: Ayer se dieron a conocer los últimos resultados sobre el refrendo nacional de la militancia del PAN en todo el país. De los cinco mil 971 militantes activos que tenía el partido blanquiazul en Hidalgo, poco menos de la mitad (dos mil 492) acudieron a refrendar su militancia en la renovación de los registros a finales del 2012. Ningún partido político en México puede presumir abiertamente la cifra real de sus verdaderos agremiados puesto que son números muy fluctuantes, además de que no todos son verdaderos integrantes de un comité ejecutivo estatal o nacional. Sin embargo, si es de destacarse que no sólo en Hidalgo, sino a nivel nacional, Acción Nacional quedó debilitado en su estructura interna y cuyas cifras se pueden ver en www.pan.org.mx. Asimismo, de los 35 mil 374 panistas adherentes con los que antes contaba la dirigencia del PAN Hidalgo, ahora sólo dos mil 266 acudieron a renovar su militancia. Esta es una lista preliminar, ya que a partir de este lunes y hasta el 17 de este mes habrá un periodo de aclaraciones. Las cifras oficiales se tendrán el 23 de enero próximo. La primera conjetura es más bien un cuestionamiento de ¿qué tanto habrán hecho los panistas del estado para perder tanto apoyo que llegaron a tener? ¿Existe alguna medida con la que se puede calcular si las preferencias panistas se han perdido totalmente en los municipios? Al igual que con los otros partidos políticos, el PAN también tiene alcaldes buenos y malos, militantes valiosos y algunos no tanto; como en todo partido cuenta con historia y pasajes dignos de recordarse y otros que mejor desearían borrar de sus bitácoras. Vaya, a lo que voy es que quizá la población emitió su juicio en las urnas dando una lección de la que quizá no podrá levantarse jamás

el partido que gobernó a México de 2000 a 2012. Las cifras del refrendo le están sirviendo mucho a los dirigentes del panismo en todo el país, sobre todo en el estado en donde de acuerdo a su líder Alejandro Moreno Abud se busca una reestructuración de fondo en cada región de la entidad. Dentro de lo más rescatable está que el PAN ha aceptado la autocrítica y sobre todo las cifras que los tunden en cuanto a las preferencias de sus mismos militantes. Eso, ante todo, es un buen indicio de que sabrán razonar a partir del último año en donde sufrieron las más grandes derrotas de toda su historia. La mala noticia es que el proceso será largo y de ir acompañado de malas compañías (alianzas) seguirá debilitando tanto a su ideología como a sus posibles adherencias en calles, colonias, municipios y estados. Para este 2013 la prueba será elegir bien a sus candidatos para diputados locales, así como revisar a profundidad el tema de sus liderazgos y personas a cargo de sus planes y proyectos. **(Eduardo González, página 03)**

Plaza Juárez-Alfil negro...

2013 EL AÑO DE LA GRAN OPORTUNIDAD PARA HIDALGO

DESPUÉS LOS REFLECTORES PUEDEN CAMBIAR

Pocos años se han presentado tan prometedores para nuestro estado como este año del 2013. Se puede decir que tenemos todos los ases en las manos y que todo depende de la AUDACIA con la que juguemos para ganar, porque juego tenemos, jugadores también, y a eso se le llama tener LA OPORTUNIDAD de trascender, de ser ganadores, con todo lo que significa este concepto, en la idea de que la oportunidad pasa, se va, y para volver con todos los signos de la buena ventura que tiene en este momento harán falta muchos, pero de verdad muchos años y muchas coincidencias que en este momento se dan, pero que para que se repitan tendrán que pasar a lo mejor cientos de años en la vida de nuestro país y de nuestro estado sobre todo. EL PASTE POWER El primer signo ganador es el Paste Power, que no es otra cosa que la presencia importante de hidalguenses en el gabinete federal, pero en el gabinete de primer nivel, en responsabilidades vitales para la vida de México que les honra a ellos y que le honran a nuestro estado y ni se diga a la clase política de nuestra entidad. Sólo para no perder de vista este elemento clave en la gran oportunidad para Hidalgo en el 2013 recordemos parte del Paste Power: MIGUEL ÁNGEL OSORIO en la Secretaría de Gobernación, JESÚS MURILLO KARAM en la Procuraduría General de la República, CUAUHTÉMOC OCHOA Subsecretario de Fomento y Normatividad en Semarnat, CAROLINA VIGGIANO en CONAFE de la SEPH, la ingeniera PAULA HERNÁNDEZ en OPORTUNIDADES de SEDESOL, el ex diputado federal CANEK VÁZQUEZ en FONACOT. EL PP LEGISLATIVO El anterior es el PP administrativo o de gobierno, pero el legislativo no es menor ni en número ni en importancia por los cargos en cuanto a comisiones que presiden hidalguenses y a la importancia de las mismas. EN EL SENADO OMAR FAYAD PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE SEGURIDAD Tiene la responsabilidad como legislador de darle rumbo legal a una de las aspiraciones más sentidas de los mexicanos como es la seguridad y de apoyar los esfuerzos que otros dos hidalguenses, MURILLO Y OSORIO, encaminen para lograr esta meta. NO ES UN META MENOR, y de Omar se espera que sepa manejar esta comisión que le puede dar al país el andamiaje legal para transitar por fin a la tan buscada paz y tranquilidad. DAVID PENCHYNA PRESIDE LA COMISIÓN DE ENERGÍA PENCHYNA es Presidente de la Comisión de Energía, que le puede dar al país o más bien le debe dar a México la posibilidad real de crecer por el camino del petróleo pero de manera real y hacer del oro negro una riqueza que nos encamine al progreso. No será fácil por todos los tabúes que se han creado en torno al petróleo pero se tiene que caminar y David ha iniciado el camino, y como es, seguramente lo logrará. ISIDRO PEDRAZA, PRESIDE LA COMISIÓN DE AUTOSUFICIENCIA ALIMENTARIA Es una Comisión que busca darle a México por el camino de las leyes el derecho real a la comida que siendo básico es el momento en que no se ha logrado en muchas partes del país. Isidro tiene esta meta en su Comisión y la experiencia para lograrlo. En esto trabaja, sin olvidar que tiene un compromiso primero con su estado. EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS Apunte usted: NUVIA MAYORGA Presidenta de la COMISIÓN DE PRESUPUESTO nada más. Quizás la más importante del Congreso Federal, porque quien maneja el dinero, en cuanto a asignaciones y acuerdos tanto con las fuentes asignatorias como con los gobernadores se convierte en una fuerza real nacional y eso es Nuvia que supo en esta primera tarea hacerlo muy bien. Es y debe ser una aliada de Hidalgo, por nacimiento y por vocación. JOSÉ ANTONIO ROJO Presidente de la COMISIÓN DE AGRICULTURA tiene la responsabilidad de manejar uno de los renglones más sensibles de la vida del país en sus posibilidades reales de crecer y de despegar, sobre todo después del abandono en que estuvo el agro con el gobierno de Calderón. Hombre de campo ha dado pasos que todo mundo le reconoce. Hidalgo espera de JAR mucho. Este PASTE POWER le da a Hidalgo una oportunidad real de crecer y de aspirar a metas fuertes, que bien planteadas deben ser de logros a corto, mediano y largo plazo. *LA MONEDA ESTÁ EN CASA Ahora la moneda está en casa, en nuestro patio. De nosotros depende aprovechar la oportunidad, con proyectos bien hechos, ambiciosos y de amplio alcance, no necesariamente sólo para Hidalgo, pueden y muchos deben ser para todo el país pero nacidos en nuestra tierra como debe ser EL AEROPUERTO, LA REFINERÍA debe

completarse no más largas a un asunto que con Calderón fue una burla, LA CIUDAD DEL CONOCIMIENTO se debe concretar como de hecho ya se hace, y otros proyectos que ya le tocan a nuestra administración encabezar con audacia y con visión de largo alcance, porque la OPORTUNIDAD sólo toca una vez a la puerta y después se va. ES AHORA O NUNCA.... **(Adalberto Peralta, página 02)**

Vía Libre-deslinde...

VARIACIÓN

Con la nueva reforma hacendaria que aprobó recientemente el Congreso local los **presidentes municipales deben presentar ahora resultados reales con relación a la captación de ingresos propios para el presente ejercicio 2013, de lo contrario no podrán acceder a un mayor presupuesto de las participaciones federales, lo que ya genera algunos dolores de cabeza** a los ediles.

POSIBILIDAD

Funcionarios y empleados de las delegaciones federales en la entidad **regresan este lunes de su merecido periodo vacacional por el fin de año, en este marco algunos grillitos esperan posibles sorpresas con la designación de nuevos jefes en sus respectivas áreas, luego del cambio en la administración federal**, aunque los nuevos delegados podrían tardar todavía algunas semanas en ser nombrados.

PREPARATIVOS

Todo está prácticamente listo para que Morena sea registrado formalmente como partido político ante el Instituto Federal Electoral, **la mañana de este lunes militantes de diversos puntos del país acompañarán a su dirigente nacional, Martí Batres, para refrendar el compromiso de esta organización, la cual calificó su líder moral, Andrés Manuel López Obrador, como "la esperanza de México". Pero el tema que sigue preocupando, al menos a los grillitos izquierdosos del estado, es la clara división que generará al interior del PRD, del cual ya muchos anunciaron su salida.**

DEFINICIONES

Por su parte, los grillitos del PRI no dan tregua a las giras y asambleas con sus diversos sectores, pues de cara a la contienda del próximo 7 de julio el Comité Directivo Estatal intensificó las reuniones con liderazgos para definir a sus eventuales candidatos, **según los tricolores la selección de cuadros dependerá del trabajo en los distritos y sobre todo de la "lealtad", así como la operación política que desempeñaron durante la contienda del pasado 1 de julio.**

(Alberto Witvrum, página de internet)

Criterio-La Silla...

Lo que a nadie le gusta: A nadie le gusta pagar impuestos. Ni en México, ni en Estados Unidos, ni en algún país de Europa. Pero cubrir esas obligaciones es necesario para lograr que un país funcione a lo largo del año. En conversaciones que he tenido con amigos que son contadores públicos de profesión, éstos me aseguran que en México los impuestos son menores a los de otros países, y que muchos dejamos de pagar simplemente porque no estamos acostumbrados a hacerlo. Eso coincide con lo que alguna vez una ciudadana holandesa me contaba: que en los Países Bajos los impuestos son muy altos, pero que la gente los cubría convencida de que eran retribuidos en obras y servicios de calidad en salud, educación, transporte, y apoyos para desempleo, entre otros. A partir de esta semana en Hidalgo, como seguramente ocurre en todo México, comienza el cobro de impuestos por concepto de tenencia y uso de vehículos, y de acuerdo con datos de la Secretaría de Finanzas del estado, unas 600 mil personas no han cubierto esa obligación al menos desde el año pasado. Una de las razones que argumentó hace días el titular de Finanzas, Aunard de la Rocha, es que la gente desconfía del gobierno y considera que el dinero no se utiliza de manera adecuada. Para ello, dijo el funcionario, había que transparentar aún más el destino del dinero público. De la Rocha tiene razón. La desconfianza existe. El reto es que

los recursos se apliquen a tiempo y bien, y que se pueda saber que así ocurrió. Si esa idea existe en el gobierno estatal, entonces habrá que ponerla en marcha pronto. Los ciudadanos, al mismo tiempo, deben cubrir sus obligaciones. Si hay fallas, entonces la autoridad tendrá que dar explicaciones. **(Manuel Baeza, página 17)**

Reloj-La Hora en Punto...

Año electoral: En reciente encuentro que el gobernador Francisco Olvera, sostuvo con algunos representantes de la prensa, le pregunté acerca del futuro inmediato de su gabinete. "Será una decisión estratégicamente personal y desde luego de los partidos" respondió el ejecutivo al cuestionamiento ligado a las elecciones de este año. Y es que solo a unas semanas iniciará formalmente el proceso de acuerdo al cronograma aprobado por el Consejo General del IEE. Así las cosas, cuando faltan 6 meses para la jornada ningún partido y mucho menos ningún "suspirante" lleva mano en la disputas por las curules. Y es que pese a los propósitos renovados de las dirigencias de los institutos políticos, cada partido presenta una crisis distinta, hecho que ante sus adversarios los hace vulnerables. Por ejemplo, el "talón de Aquiles", para los priístas son los distritos de Pachuca 1 y 2, pues aunque estas representaciones pertenecen actualmente a sus opositores, en los recientes procesos electorales el PRI ha padecido un creciente voto en contra. Para el PAN la adversidad no es menor, pues a mediados de 2012, sufrió la más dura de las derrotas, hecho que provocó el debilitamiento de ese instituto político. A la deriva, sin un liderazgo visible, a punto de ser secuestrado como ocurre con la UAEH, con todo el peso negativo de personajes como Xóchitl Gálvez y una militancia disminuida, el blanquiazul arribará a las elecciones con temor a perder distritos como el conformado por la capital hidalguense, Epazoyucan y Mineral de la Reforma. Algo similar ocurre con el PRD, donde la desbandada de militantes, que se inició tras las presidenciables de julio parece acentuarse, sobre todo por la inminente constitución de Morena como partido. **(Edmundo Pineda, página 09)**

Uno más uno-Radar Político...

ADVERTENCIA EN GOBERNACIÓN...

A solo unos días de haber sido designado como Jefe de la Oficina del Secretario de Gobernación, por decisión del ex-gobernador Miguel Ángel Osorio Chong, Julio Manuel Valera Piedras fue sustituido en el cargo que recién había asumido en la Secretaría de Gobernación federal.

Para reemplazarlo en esa posición estratégica en el Palacio de Cobián, el secretario Miguel Osorio designó a Gerardo González Espínola, hidalguense que en la entidad desempeñó diversos cargos en la administración pública, tanto en la Secretaría de Educación Pública en el gobierno de Manuel Ángel Núñez Soto en la que también fue oficial mayor del Congreso del Estado y director jurídico en el Ayuntamiento de Pachuca;, como en las secretarías de Gobierno, de Turismo y de Desarrollo Económico bajo el mando de Osorio Chong.

Gerardo González quien es considerado entre los hombres de mayor confianza para el secretario de Gobernación, igualmente se desempeñó como representante del gobierno de Hidalgo en el Distrito Federal ya en la administración del gobernador José Francisco Olvera Ruiz, por lo que a nadie extrañó su incorporación a la estructura que en la SEGOB encabeza su jefe y amigo Osorio Chong.

Julio Valera fue nombrado Director General de Atención y Operación del Programa Oportunidades de la Secretaría de Desarrollo Social, que a su vez coordina la ex-diputada federal hidalguense Paula Angélica Hernández Olmos. Y aunque no se trató de un cese, el rápido cambio ocurrido en la SEGOB fue tomado por muchos como una advertencia por parte del ex-gobernador Miguel Osorio, en el sentido de que ningún funcionario está seguro en el cargo y que de no dar todos los mejores resultados, los cambios pueden darse en cualquier momento.

MILITANCIA A LA BAJA...

Tras haber concluido su periodo de refrendo y el proceso de depuración de militantes y adherentes, el Partido Acción Nacional publicó este domingo a través de su página electrónica en la Internet, las cifras definitivas que exhiben la fuerte caída que ese instituto político tuvo en el número de sus simpatizantes después del proceso electoral y la derrota que sufrió en el 2012.

De acuerdo a la publicación, el PAN quedó con poco menos de la mitad de los miembros activos que tenía hasta antes de

julio del año pasado y en lo que se refiere a los miembros adherentes, únicamente le queda entre el 10 y 20% de los que tenía registrados. Tan solo hay que señalar que de 1 millón 868 mil 567 miembros entre militantes y adherentes pasó a 368 mil 253 lo que representa una caída del 80% y resulta bastante grave para el panismo, pues la legislación electoral exige que un partido cuente con 219 mil 608 militantes para mantener su registro.

No es poca cosa lo que le ocurre al panismo nacional, las cifras correspondientes a algunos estados son muy ilustrativas, en San Luis Potosí, pasó de 14 mil 729 militantes a seis mil 753 miembros; en el Estado de México, más de 10 mil militantes abandonaron sus filas, al pasar de 24 mil 309 a 14 mil 085; en Chihuahua, pasó de 16 mil 891 **militantes** a solo siete mil 900 y en Jalisco, el padrón original era de 34 mil 801 miembros activos y quedó en 17 mil 187.

Hay que destacar que en San Luis Potosí, Chihuahua y Jalisco, el PAN ha sido gobierno local, como también lo fue en Morelos, Baja California y Tlaxcala donde el desplome no es menor; Y esa caída, es un evidente rechazo de quienes eran militantes o simpatizantes, a la política panista que antes defendían.

NO ESTÁN MEJOR...

En lo que corresponde al Estado de Hidalgo, la situación no está mejor, hasta antes del refrendo el PAN hidalguense contaba con 5 mil 974 miembros activos y 35 mil 370 adherentes (sin obligaciones pero con derecho a participar en elecciones internas) y todos los que quisieran permanecer en las filas albiazules tenían que cumplir el trámite antes del 14 de diciembre.

Pero pese a haberse iniciado el proceso de refrendo desde el 1º de Octubre y haberse ofrecido la posibilidad de tramitar la re-afiliación de manera personal o por vía electrónica, dicho requisito lo cumplió menos del 50 por ciento, pues a dos días de cerrarse el periodo, solo lo habían realizado 2 mil 100, por lo que la caída fue altamente considerable.

“Solo nos quedamos los muy fieles” aseguran a manera de consuelo algunos integrantes del comité directivo estatal que encabezan Alejandro Moreno Abud como presidente y José Miguel García Vázquez como secretario general; “se fueron los traidores y los paleros” dicen otros tantos.

Lo único cierto es que así como el PAN redujo de manera importante el número de presidencias municipales que llegó a tener hace a penas un sexenio y de diputaciones en el Congreso del Estado, también bajó en la votación en el 2012 cayendo hasta el tercer lugar como fuerza política en Hidalgo gracias a la candidatura de Xóchitl Gálvez Ruiz al Senado de la República (quien por cierto no se afilió) y ahora se desploma en cuanto hace al número de miembros simpatizantes y adherentes.

Entre quienes decidieron darle la espalda y abandonaron las filas del Partido Acción Nacional, se encuentra el ex-presidente Vicente Fox Quesada; de los menos de la mitad que decidieron quedarse, uno es el ex-mandatario Felipe Calderón Hinojosa.

iiiFELICIDADES!!! ...

Y al iniciar este año 2013 y volver a las actividades normales, deseo por este medio expresar una felicitación y los mejores deseos en este nuevo ciclo a todos nuestros lectores y amigos, esperando que sea la salud, el amor, el trabajo, la unidad y prosperidad familiar, lo que marque sus destinos y les permita desarrollar al máximo su potencial en todos los ámbitos.

Al mismo tiempo sirvan estas líneas para expresar un público agradecimiento al secretario de Gobierno, Fernando Quetzalcoatl Moctezuma Pereda y señora Luz María Medina de Moctezuma; al gobernador José Francisco Olvera Ruiz y su esposa Guadalupe Romero de Olvera; al secretario de Educación Pública, Joel Guerrero Juárez y a Pablo Pérez Martínez; así como al Secretario de Medio Ambiente, Honorato Rodríguez Murillo.

Del mismo modo al Secretario de Seguridad Pública, Damián Canales Mena; al Senador David Penchyna Grub y su esposa

Adriana Cárdenas de Penchyna; al magistrado Valentín Echavarría Almanza y al Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, por las atenciones que tuvieron con un servidor con motivo de la Navidad y el Año Nuevo. A todos Gracias y Felicidades. **(Joel Sánchez, página 06)**

Milenio-Pájaro Carpintero...

: **Que** apenas va un mes del nuevo gobierno federal y ya hubo rotaciones en algunos puestos entre hidalguenses, pues ahora quien se integra al equipo del ex gobernador **Miguel Osorio**, es quien fuera secretario de Gobierno en el sexenio pasado, **Gerardo González Espínola**, quien ahora se desempeñará como jefe de la oficina de la Segob, en lugar de **Julio Manuel Valera**, quien a su vez fue nombrado Director General de Atención y Operación del Programa Oportunidades de la Secretaría de Desarrollo Social.

: **Que** hablando del ex titular de la delegación de la **SEP** en **Hidalgo**, **Julio Manuel Valera Piedras**, se menciona ya como una pieza fundamental del nuevo gobierno federal pues además de la operación del programa Oportunidades estará a cargo de la coordinación de las 32 delegaciones de tan importante apoyo a la población vulnerable del país. Junto a la coordinadora nacional de dicho programa, **Paula Hernández Olmos**, serán parte vital en el funcionamiento de la Sedesol y sus oficinas en cada entidad; obviamente, se esperan más apoyos para **Hidalgo**.

: **Que** la población de **Tulancingo** está muy enojada con el alcalde **Julio Soto**, quien anunció que debido a la crisis por la que atraviesa el municipio este año no habrá descuentos para quien pague su impuesto predial oportunamente, decisión por la que el edil ya se echó encima a la gente, pues dicen que es la primera vez que sucede una situación como esta. Lo malo para la administración pública, es que si con descuentos la población no pagaba su impuesto, ahora menos lo hará. Mala decisión del edil.

: **Que** quien ya está decidido a aventarse una bronca gruesa es el alcalde de **Tula**, **Jaime Allende**, quien advirtió a todos los vendedores ambulantes que ya no podrán vender más en el centro del municipio, lo que ya está causando estragos entre los comerciantes informales ya que no son pocos quienes prácticamente ya están asentados sobre la vía pública; sin embargo, el edil dice que está preparado para cualquier costo que esta decisión pudiera traerle al gobierno municipal. A ver si no se arrepiente después.

(Redacción, página 03)

Milenio-Las Perlas...

Esperemos que este año sea mejor que el pasado, se hizo la innovación de un seguro contra robo, que nunca se había otorgado. Es una práctica que se ha venido haciendo en otras capitales del país y ha funcionado"

Eleazar García Sánchez Alcalde de Pachuca, sobre un seguro contra robos para quienes paguen el predial.

Cuando no hay una debida coordinación entre las instancias de gobierno no permite que trabajemos todos juntos en objetivos comunes. Si no logras potenciar los recursos que tienes, difícilmente vas a incidir de manera eficaz"

Geraldina García Gordillo Secretaria de Desarrollo Social Estatal, sobre los índices de pobreza en Hidalgo.

Esta área del tricolor contempla la designación de un representante discapacitado en cada municipio, quien por su condición entenderá mejor las necesidades y demandas del sector, entre las cuales inciden: salud e infraestructura"

Adrián Ávila Martínez Coordinador de los asuntos de las personas con discapacidad en el PRI.

(Redacción, página 03)

Criterio-Se dice que...

Que muy atareado estuvo ayer el gobernador **Francisco Olvera**, pues primero visitó las tierras del vecino Veracruz para acompañar a **Enrique Peña Nieto** en la celebración del 89 aniversario de la promulgación de la Ley Agraria. El mandatario estatal incluso tuvo tiempo de subir a la red social de Twitter algunas fotografías que tomó durante la ceremonia en esa entidad. Más tarde, acompañado de su familia, **Olvera** atestiguó la Cabalgata de los Reyes Magos que el DIF Hidalgo realizó en esa ciudad del oriente del estado.

Que muchos políticos de Hidalgo se durmieron anoche con la esperanza de sacarse la lotería... o algún otro cargo público. Esto porque el secretario de Hacienda federal, **Luis Videgaray**, anunció anoche en Twitter que hoy, a las 11:00 am, anunciará los nombres de los nuevos responsables de la Lotería Nacional, Consar, CNSF, Condusef y la Tesorería de la Federación. ¿Estará algún político local en la lista?

Que apenas un mes después de comenzado el gobierno federal, ya hubo movimientos entre los hidalguenses que trabajan en el equipo de **Enrique Peña Nieto**. Ayer se anunció que **Gerardo González Espínola** asumió la Oficina del Secretario de Gobernación. **González Espínola** es un viejo colaborador de **Miguel Osorio Chong**. Quien ocupaba la oficina es **Julio Valera Piedras**, quien ahora se integra a Oportunidades, dependiente de Sedesol, donde será responsable de la dirección general de Atención y Operación del Programa Oportunidades.

Que en Mineral de la Reforma el que se apresuró y realizó la primera cabalgata del año fue el secretario de Seguridad Pública municipal, **Alberto Berecochea**, quien el fin de semana instruyó a los tripulantes de siete patrullas del municipio a realizar un recorrido nocturno por las calles y avenidas del sur del municipio. Hasta allí todo parecía algo bueno, sólo que esto ocurrió en la madrugada y con las sirenas abiertas, lo que ocasionó que los vecinos se despertaran espantados pensando que algo grave ocurría en las colonias donde viven. En Mineral de la Reforma aseguran que el recorrido fue para ahuyentar a delinquentes, pero lo cierto es que lejos de quedar bien con la población, esta decisión causó molestia entre la población.

(redacción, página 03)

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes...

Suena en Radio Pasillo que algunos operadores de camiones de la empresa Cambio Verde aún no entienden que la concesión del servicio de recolección de basura en Pachuca tuvo el propósito de mejorar, y no de empeorar.

Vecinos de algunas colonias reportan que estos choferes sólo hacen parada donde saben que recibirán propina. Donde no, el campanero pasa casi al mismo tiempo que las unidades recolectoras, por lo que a la gente no le da tiempo de sacar sus bolsas. La unidad rotulada con el identificador CVP-0016 es un ejemplo de esta mala práctica, indican los inconformes, quienes solicitan a los directivos de la empresa tomar cartas en el asunto.

Por cierto, más tardó la presidencia municipal de Pachuca en colocar depósitos de basura en las principales calles de la ciudad que los delinquentes en comenzar a robárselos, lo cual demuestra que cualquier esfuerzo de las autoridades por mejorar la imagen urbana resulta inútil si los ciudadanos, todos, no ponen de su parte.

Suena en Radio Pasillo que este mes comenzarán los "destapes" de precandidatos a diputados locales de los diferentes partidos políticos.

Tras el asueto de fin de año la ansiedad no puede esperar más, por lo que a partir de que el Consejo General del IEEH se instale el próximo 15 de enero, si no es que antes, los nombres de aspirantes comenzarán a circular en el ambiente político y el medio periodístico.

A pesar de su distanciamiento en los comicios federales de 2012, la posibilidad de que el PRD y el PAN vuelvan a aliarse en las elecciones para diputados locales del 7 de julio no es descabellada. Y no porque

tengan ideologías comunes, sino porque saben que solos difícilmente pueden enfrentar al PRI.

En Radio Pasillo se comenta que la reforma educativa provocó el reencuentro de algunos ex dirigentes de la Sección XV del SNTE, quienes ya afinan las acciones que emprenderá el magisterio hidalguense para demostrar su inconformidad, como lo anunció la lideresa vitalicia de los profesores, Elba Esther Gordillo.

Se espera que los acuerdos tomados durante los últimos días del 2012 sean dados a conocer, tanto a la base trabajadora como a la sociedad en general, en la primera semana de actividades laborales de este nuevo año.

(redacción, página de internet)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Asumir una postura radical, como afirmar que no "importa la cantidad sino la calidad" de militantes, es un recurso que usa ahora Acción Nacional ante la amarga realidad que vive en México y por ende en Hidalgo con la pérdida de buena parte de quienes apoyaron otrora al partido y hoy deciden por su propia voluntad abandonarlo ante los nulos resultados de dos sexenios que concluyeron con el regreso del PRI a Los Pinos. Pero... ¿qué le depara el destino? **(redacción, primera plana)**

La Crónica de Hoy-Arriba:

Arriba-Gabriel Caballero: Con el gran referente de aparecer como una de las figuras recientes más destacadas dentro del balompié estatal y nacional, ahora como director técnico de la escuadra Tuza, Caballero emplea sus mejores estrategias para fomentar la unidad entre los jugadores. "El Eterno" es uno de los ejemplos de que nada, bajo la bandera de la disciplina y constancia, es imposible.

Abajo-Marcelino Carbajal: Insiste el alcalde de Metepec en mantenerse como uno de los ediles más recordados pero no precisamente por lo destacado de su desempeño, sino porque el descontento entre habitantes ahora también incluye el tema de la salud, pues pobladores refirieron que disminuyó la calidad en los servicios brindados en la clínica local y que el munícipe ni siquiera los toma en cuenta.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías:

VARIACIÓN

Con la nueva reforma hacendaria que aprobó recientemente el Congreso local los **presidentes municipales deben presentar ahora resultados reales con relación a la captación de ingresos propios para el presente ejercicio 2013, de lo contrario no podrán acceder a un mayor presupuesto de las participaciones federales, lo que ya genera algunos dolores de cabeza** a los ediles.

POSIBILIDAD

Funcionarios y empleados de las delegaciones federales en la entidad **regresan este lunes de su merecido periodo vacacional por el fin de año, en este marco algunos grillitos esperan posibles sorpresas con la designación de nuevos jefes en sus respectivas áreas, luego del cambio en la administración federal**, aunque los nuevos delegados podrían tardar todavía algunas semanas en ser nombrados.

PREPARATIVOS

Todo está prácticamente listo para que Morena sea registrado formalmente como partido político ante el Instituto Federal Electoral, **la mañana de este lunes militantes de diversos puntos del país acompañarán a su dirigente nacional, Martí Batres, para refrendar el compromiso de esta organización, la cual calificó su líder moral, Andrés Manuel López Obrador, como "la esperanza de México". Pero el tema que sigue preocupando, al**

menos a los grillitos izquierdosos del estado, es la clara división que generará al interior del PRD, del cual ya muchos anunciaron su salida.

DEFINICIONES

Por su parte, los grillitos del PRI no dan tregua a las giras y asambleas con sus diversos sectores, pues de cara a la contienda del próximo 7 de julio el Comité Directivo Estatal intensificó las reuniones con liderazgos para definir a sus eventuales candidatos, según los tricolores la selección de cuadros dependerá del trabajo en los distritos y sobre todo de la "lealtad", así como la operación política que desempeñaron durante la contienda del pasado 1 de julio.

(Redacción, página 02)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio

EL PAÍS DEL NUNCA JABAZ

¿PARTIDO? EL QUE RESPETA LO REPARTIDO



ESCOMIC!

RECONTRAÍDO



Criterio



Plaza Juárez



Vía Libre

